

ABSTRAK

Mujib Hendriaji 2200070022, AKHLAK ORANG BERILMU DALAM KISAH MUSA DAN KHIDIR PADA SURAH AL-KAHFI 60-82 (Studi Komparatif Tafsir *Al-Ta'wilat Al-Najmiyah Fi Tafsir Al-Isyārī Al-Sūfī* Dan *Araisul Bayān Fi Haqāiq Al-Qurān*).

Kisah merupakan metode Al-Quran dalam menyampaikan inti ajarannya. Di antara sekian banyak kisah dalam Al-Quran terdapat satu kisah yang tidak berulang, yaitu dalam surah Al-Kahfi 60-82. Merupakan kisah perjalanan Musa dan Khidir. Dalam kisah ini terkandung banyak pelajaran, diantarnya adalah pelajaran Akhlak dari keduanya yang merupakan orang yang Allah anugrahkan ilmu kepada mereka. Sudah selayaknya bagi seorang muslim untuk mengambil pelajaran dari al-quran dan meneladannya.

Tujuan dari penelitian ini adalah berusaha untuk menganalisa perbandingan penafsiran akhlak orang berilmu dari kisah Musa dan Khidir yang bersumber dari dua kitab tafsir yang memiliki corak yang sama yaitu *Tafsir Al-Ta'wilat Al-Najmiyah Fi Tafsir Al-Isyārī Al-Sūfī* Dan *Araisul Bayān Fi Haqāiq Al-Qurān*. Selain nilai spiritual, kisah ini juga mengandung banyak pelajaran akhlak dari kedua manusia mulia tersebut.

Penelitian ini menggunakan metode komparasi yaitu mengkomparasikan penafsiran al-Qur'an atas kesamaan suatu tema diantara ayat dengan ayat lainnya, diantara al-Qur'an dengan hadits, serta membandingkan pendapat antar mufassir yang satu dengan yang lainnya untuk mendapatkan hasil dari analisis yang meliputi aspek persamaan serta perbedaan diantara pendapat para ulama tafsir tersebut.

Penelitian ini menemukan bahwa: kandungan dari kisah Musa dan Khidir yaitu, berkaitan dengan pesan akhlak, kedua mufasir juga mufasir juga memberikan penafsiran yang lebih pada salah satu pesan akhlak orang berilmu adalah sabar. Terdapat perbedaan dan persamaan pada pesan akhlak dari kedua mufasir. Pesan akhlak dalam tafsir al-kburo yaitu; akhlak seorang murid dalam menuntut ilmu dan Akhlak seorang guru dalam mendidik muridnya. Berdasarkan pesan akhlak yang terdapat dalam tafsir al-kubro, ini mengindikasikan bahwa pesan akhlak yang terdapat dalam tafsir Al-Kubro mengkerucut kepada akhlak kepada makhluk, sedang pesan akhlak yang terdapat dalam tafsir Al-Syirāzī yaitu, Sabar dalam menuntut ilmu, menjauhi sifat sompong, menisbatkan keburukan kepada setan, *tawadhu'*, hormat kepada guru, tawakal, menjauhi sifat pelit, ikhlas, berprasangka baik kepada Allah. Hal ini menunjukan bahwa selain akhlak kepada makhluk, terdapat ruang lingkup akhlak kepada Allah dalam tafsir Al-Syirāzī.

ABSTRACT

Mujib Hendriaji 2200070022, AKHLAK OF KNOWLEDGE PEOPLE IN THE STORY OF MUSA AND KHIDIR IN SURAH AL-KAHFI 60-82 (Comparative Study of Tafsir Al-Ta'wilat Al-Najmiyah Fi Tafsir Al-Isyari Al-Sufi Dan Araisul Bayan Fi Haqaiq Al-Quran).

Stories are the method of the Koran in conveying the essence of its teachings. Among the many stories in the Koran, there is one story that does not repeat itself, namely in surah Al-Kahf 60-82. It is the story of the journey of Musa and Khidr. In this story there are many lessons, one of which is the moral lesson from the two of them who are people whom Allah bestowed knowledge on them. It is appropriate for a Muslim to take lessons from the Koran and emulate it.

The aim of this research is to try to analyze the comparative interpretation of the morals of knowledgeable people from the story of Musa and Khidir which originates from two commentary books that have the same style, namely Tafsir Al-Ta'wilat Al-Najmiyah Fi Tafsir Al-Isyari Al-Sufi And Araisul Bayan Fi Haqaiq Al-Quran. In addition to spiritual values, this story also contains many moral lessons from these two noble humans.

This study uses a comparative method, namely comparing the interpretation of the Koran on the similarity of a theme between verses with other verses, between the Koran and hadith, and comparing opinions between one mufassir and another to get results from an analysis that includes aspects similarities and differences between the opinions of the commentators.

The findings of this research state that both commentators agree with the content of the story of Musa and Khidir, that is, in relation to the moral message, both commentators also give more interpretations to one of the moral messages of the learned, namely patience. There are differences and similarities in the moral message of the two commentators. Moral message in tafsir al-kburo namely,; the morals of a student in seeking knowledge and the morals of a teacher in educating his students. Based on the moral message found in al-Kubro's interpretation, this indicates that the moral message found in Al-Kubro's interpretation boils down to morals to creatures, while the moral message found in Al-Syirazi's interpretation is, Patience in seeking knowledge, Avoiding Arrogance, Attributing evil to the devil, Tawadhu', respect for teachers, Tawakal, Avoiding stinginess, Sincerity, Prejudice towards God. This shows that as good as morals to creatures, there is scope for morals to God in the interpretation of Al-Syirazi.

ملخص

مجيب هيندري أجي ٢٢٠٠٧٠٠٢٢ ، أخلاق العلماء في قصة موسى وحضر في سورة الكهف ٨٢-٦٠ (دراسة مقارنة لتفسیر التأولات النجمية في القصیر الإشاري الصوفي و تفسیر عرائس البيان في حقائق القرآن).

القصص هي منهج القرآن في إيصال جوهر تعاليمه. من بين القصص العديدة في القرآن قصة واحدة لا تكرر نفسها وهي في سورة الكهف ٨٢-٦٠. إنها قصة رحلة موسى وحضر. وفي هذه القصة دروس كثيرة، من بينها العبرة الأخلاقية التي تعلمتها اثنان منها من قوم أنعم الله عليهم بالعلم. من المناسب للمسلم أن يأخذ دروساً من القرآن ويقتدي بها.

الهدف من هذا البحث هو محاولة تحليل التفسير المقارن لأخلاق العارفين من قصة موسى وحضر في النابع من شرحين لهما نفس الأسلوب ، وهما: التفسير الإشاري الصوفي و تفسير عرائس البيان في حقائق القرآن بالإضافة إلى القيم الروحية ، تحتوي هذه القصة أيضاً على العديد من الدروس الأخلاقية من هذين الإنسانيين النبيين.

تستخدم هذه الدراسة طريقة مقارنة وهي مقارنة تفسير القرآن على تشابه موضوع بين آيات بآيات أخرى ، وبين القرآن والحديث ، ومقارنة الآراء بين مفسر وآخر للحصول على نتائج من تحليل يتضمن أوجه تشابه. والاختلاف بين آراء المفسرين.

تشير نتائج هذا البحث إلى أن كلا المعلقين يتفقان مع محتوى قصة موسى وحضر ، أي فيما يتعلق بالرسالة الأخلاقية ، فإن كلا المعلقين يقدمان أيضاً مزيداً من التفسيرات لإحدى الرسائل الأخلاقية للمتعلمين ، وهي الصبر. هناك اختلافات وأوجه تشابه في الرسالة الأخلاقية للمعلقين. الرسالة الأخلاقية في تفسير الكبّرى وهي: أخلاق الطالب في طلب العلم وأخلاق المعلم في تربية طلابه. واستناداً إلى الرسالة الأخلاقية الموجودة في تفسير الكبّرى ، فهذا يشير إلى أن الرسالة الأخلاقية الموجودة في تفسير الكبّرى تتلخص في أخلاق المخلوقات ، بينما الرسالة الأخلاقية الموجودة في تفسير الشيرازى هي: الصبر في طلب العلم ، تجنب الغطرسة ، نسب الشر إلى الشيطان ، التعهد ، احترام المعلمين ، التوكال ، تجنب البخل ، الإخلاص ، التحيز. وهذا يدل على أنه مثل الأخلاق الحميدة للخلافة ، هناك مجال للأخلاق عند الله في تفسير الشيرازى.